

martes 26 de noviembre de 2024

# La Laguna celebra sus aportaciones a la historia y la cultura mundial con un programa de rutas patrimoniales únicas

Esta iniciativa gratuita permitirá conocer, a través de sus calles y monumentos, el Valor Universal Excepcional que le ha valido su declaración como Ciudad Patrimonio de la Humanidad



Con motivo de la conmemoración del 25 aniversario de la declaración de La Laguna como Ciudad Patrimonio de la Humanidad, que se celebrará el 4 diciembre, la Concejalía de Patrimonio Cultural y Localiando organizan cuatro rutas patrimoniales gratuitas que, desde hoy y hasta el viernes, permitirán conocer el Valor Universal Excepcional (VUE) de la ciudad y los criterios de las Directrices Operativas de la Unesco que han justificado la inclusión del conjunto histórico de La Laguna en la lista de Patrimonio Mundial.

El concejal de Patrimonio Cultural, Adolfo Cordobés, y la historiadora del arte, guía oficial de turismo y representante de Localiando, Elisa Falcón Lisón, presentaron hoy todos los detalles de esta iniciativa, con

la que “queremos hacer comprensibles estos valores, de forma práctica y con ejemplos en el propio territorio protegido, así como la importancia de nuestra ciudad en la historia y la cultural mundial”, señaló el edil.

A través de estas rutas, “ciudadanía y visitantes podrán conocer la arquitectura, monumentos históricos y los elementos que reflejan la rica herencia patrimonial de La Laguna, una actividad que nos permite, además, reflexionar sobre la importancia de preservar y proteger este legado para las futuras generaciones. Porque la declaración de La Laguna como Ciudad Patrimonio de la Humanidad no solo es un reconocimiento a su valor histórico y cultural, sino también un compromiso con su conservación y promoción”, añadió Cordobés.

Elisa Falcón explicó los detalles de estas visitas guiadas, que “recorrerán distintos hitos patrimoniales del conjunto histórico, tales como el antiguo convento de los agustinos, hoy Instituto de Canarias Cabrera Pinto, que fue el límite señalado por el Adelantado Alonso Fernández de Lugo para la refundación de la villa en el año 1500, momento en el que se inicia la nueva trama urbana regular y que se conserva intacta hasta nuestros días”.

Además, “visitaremos el Museo de Historia y Antropología de Tenerife (MHAT), en su sede de la casa Lercaro, o el Cedocam (Centro de Documentación Canarias América), inmuebles que, tanto arquitectónicamente como por sus valiosas colecciones, evidencian el rico intercambio de valores culturales entre Europa, Canarias y el Nuevo Mundo y que ha sido reconocido a La Laguna por Unesco”, añadió Falcón.

Los recorridos incluirán también la plaza del Adelantado, núcleo fundacional de la Villa de Abajo y cuyo esquema como plaza mayor servirá de modelo para el urbanismo en América. Otro lugar de especial interés para el público asistente será la visita a la recientemente rehabilitada Casa Anchieta, residencia del evangelizador de Brasil e intelectual lagunero José de Anchieta en sus años de infancia y adolescencia.

Las rutas se celebrarán, a las 11:00 horas, los días 26 y 28 de noviembre, mientras que el 27 y 29 de noviembre serán en horario de tarde, con salida a las 17:00 horas. La actividad está dirigida a grupos reducidos y las personas interesadas pueden enviar su solicitud de inscripción al correo [info@localiando.com](mailto:info@localiando.com)

### **Sobre el VUE y las Directrices**

El 4 de diciembre de 1999, el Comité del Patrimonio Mundial reunido en Marrakech (Marruecos) acordó inscribir el conjunto histórico de La Laguna en la Lista del Patrimonio Mundial.

Los criterios de las Directrices Operativas para el patrimonio cultural a los que se ajusta la ciudad y que acreditan su VUE incluyen “testimoniar un importante intercambio de valores humanos, a lo largo de un periodo de tiempo o dentro de un área cultural del mundo, en el desarrollo de la arquitectura, tecnología, artes monumentales, urbanismo o diseño paisajístico”, así como “ofrecer un ejemplo eminente de un tipo de edificio, conjunto arquitectónico, tecnológico o paisaje, que ilustre una etapa significativa de la historia humana”.

Asimismo, según Unesco, los bienes culturales deben cumplir los valores de integridad y autenticidad, que también se dan en La Laguna.

La Convención del Patrimonio Mundial Cultural y Natural de la Unesco establece en su artículo primero que se considerará patrimonio cultural a los monumentos, conjuntos y/o lugares que posean un Valor Universal Excepcional, esto es “una importancia cultural y/o natural tan extraordinaria que trasciende las fronteras nacionales y cobra importancia para las generaciones presentes y venideras de toda la humanidad”.